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文体新闻

“第一次”总是人生中最难的关卡之一，但有了经验之后的“第

二次”，往往会简单不少，正征战上海网球大师赛的商竣程，就是个

典型的例子。昨晚的男单首轮，他以2比0（6比4，6比4）击败中国

香港选手黄泽林，为自己的第二次上海大师赛之旅开了个好头。

一年前，商竣程在上海大师赛首轮中苦战三盘，不敌绵贯阳

介，那场比赛中，小商屡屡在关键时刻出现心理波动、出手犹豫，最

终吞下败局。一年后，重返申城的商竣程显然吸取了此前的教训。

昨晚与黄泽林一战，商竣程在发球和力量不占优势的情况下，

正是利用更加多变的战术，以及一年来在顶级赛场上积累的经验，

把握住了关键分。赛末阶段，他更用一波连续得分的小高潮带走

胜利。

“老实说，我到现在还记得去年第一次参加上海大师赛时候的

感觉，当时我真的很紧张，上场之前完全不知所措。”赛后，商竣

程大方分享了自己这一年多的变化，在他看来，在巡回赛中的历

练加上之前在成都站夺冠带来的信心，让自己能更好地适应大

场面，“上场前我给自己定下两个目标——把每一拍球都打在球拍

的甜点上，不要有太多的心理和情绪波动，现在看来，我做得还算

不错。”

在商竣程晋级第二轮的同时，阿尔卡拉斯击败辛纳，称雄本年

度中网男单，而这位新科冠军，正是小商下一轮的对手。说起这一

点，商竣程表示：“和阿尔卡拉斯对决的机会很难得，我希望能多学

习一些，尽全力打出自己训练的内容，至于比分，就没必要想太多

了。” 本报记者 陆玮鑫

时隔五年重返上海大师赛

“我喜欢中国文化”德约

士别一年
大不一样

德约科维奇最近有点忙，先

在北京登上长城当了回好汉，来

到上海之后，又马不停蹄地展开

赛前备战。1日晚，他约上张之臻

在旗忠网球中心中央球场小试身

手；昨天白天又和鲁内勾肩搭背

现身训练场。“我有5年没有来上

海参赛了，但是这里的一切都很

熟悉。”坐在新闻发布厅里，穿着

白色T恤的德约科维奇侃侃而谈，

在他的计划中，今年的上海大师

赛，要以“稳”为主。

争取百冠
每次到中国比赛，德约科维

奇都能享受主场待遇。结束训练

回到酒店，面对痴心等待的球迷，

德约甚至还能用中文提醒大家“不

要挤”。与往年相比，今年的大师

赛对塞尔维亚人而言，可能还有一

个特别之处，如果能够捧杯，他就

能实现生涯百冠的里程碑。

昨天在发布会上谈到这一

点，德约科维奇表示自己还没想

过这方面，“现在最主要的还是备

战，因为在这里的每场比赛都不

会容易，我认为还得一场一场来，

保持状态的稳定。”塞尔维亚名将

表示，“冲击生涯百冠的机会应该

会给我带来不错的动力，但我现

在不会去说太多，毕竟5年没有在

这里打比赛了，还需要适应一下，

希望每天进步一点。”

德约还特意谈到了中国球员

近期取得的进步，“我跟张之臻一

起训练的时候，能感受到他的热

情和动力，还有商竣程，他的技术

也很出色，我认为如果他们能继

续坚持努力地训练，再多积累一

点比赛的经验，就有机会拿到更

好的成绩。”

再秀中文
“出、你、平、安，是这么发音

吗？”回答完最后一个问题，德约

笑着拿出珍藏已久的小纸条，一

字一字地读着。在得到现场记者

的“教学”后，德约很快学会正确

的发音，一句标准的“祝你平安”，

赢得发布厅内一阵掌声。

“我喜欢中国文化，想要学习

更多的中国话，这或许是我在中

国能取得好成绩的原因。”德约科

维奇补充道，“每次来中国，我都

会吃一顿饺子，那真的很好吃，是

我最喜欢的食物之一。”24座大满

贯男单冠军还特别感谢了热情的

球迷，“不论是训练还是比赛，我

都能听到响亮的欢呼声，这让我

十分兴奋，尽管今年我没有获得

太好的成绩，他们还是充满热情，

这让我感动。”虽然德约科维奇没

有给此次上海之行定下明确的目

标，但他已经许下心愿，能够和申

城的球迷相伴更久，“我对网球的

热情没有丝毫减退，还想去获得

更多的胜利，给球迷带来更多享

受。”他笑着说。

本报记者 陆玮鑫
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国庆长假，进入中华艺术宫（上海美术馆）

南广场的游客和观众，都被大台阶上的“三兔共

耳”地贴（见下图 记者 王凯 摄）所吸引，这个

取自敦煌莫高窟的莲花藻井纹样的图案，提前

把观众带入了“何以敦煌”大展的氛围之中。

这个长假，中华艺术宫精心策划，推出包括

“人民城市”展等15场展览和12场公教活动在

内的丰富“艺术大餐”，以体验、亲子、互动等多

样化的看展选择，吸引了众多游客观众与美相

约。长假前两天，中华艺术宫已接待观众3.6万

余人次，日均迎客1.8万人次，创下近年来新高。

一天看不完
自9月20日开展以来，“何以敦煌”敦煌艺

术大展快速火遍全网。作为上海旅游节的重磅

项目，“在上海，看敦煌”，吸引了来自全国各地

的参观者。有年轻人在社交媒体上留言：“‘何

以敦煌’绝对是上海近期最震撼的高质量展

览！国庆必冲！”长假期间，专门为“何以敦煌”

大展推出的“易排等”小程序十分火爆。主办方

早早为大客流做好预案，减少观众的排队等待

时间，获得最佳的观展体验。

今年是新中国成立75周年，也是“人民城

市”重要理念提出5周年，中华艺术宫在市文旅

局指导下推出“庆祝中华人民共和国成立75周

年 ·人民城市——上海现实题材美术作品展

览”，将新时代人民城市的伟大实践和卓越成就

通过美术作品生动展现在人们面前。

“何谓海派 ·海上名家”艺术系列展的“海上

奇峰——吴湖帆诞辰130周年艺术展”，是近10

年规模最大的吴湖帆作品展，为公众呈现一个

更加立体、多元化的吴湖帆形象。

此外，“发现贺慕群”展、“同行：和其共生——

陈琦、小林敬生双个展”“光华旦旦——中国美

术学院中国画学院作品展”“素人策展计划（第

二季）”“生命大写意——朱松发艺术展”“纯真 ·

诗心——韩玉臣油画艺术展”等也各具特色。

一位从外地远道而来的观众表示：“中华艺术

宫，一天逛不够。来这个地方，承包了我国庆的

全部快乐！”

还可“买买买”
国庆长假期间，中华艺术宫还围绕馆内的展

览策划了12场公教活动。围绕“何以敦煌”敦煌

艺术大展，中国美术家协会美术理论委员会主任

尚辉为观众解析敦煌何以成为“中国现代美术家

的朝圣地”，上海市摄影家协会副主席丁和从摄

影艺术的角度重新审视敦煌艺术瑰宝。“海派文

化时空中的吴湖帆”主题讲座，则从人生形态、从

艺方式与创作取向三个方面来介绍评述吴湖

帆。馆内更推出一系列手作体验活动，如特设敦

煌壁画临摹区，邀请市民观众在专业老师指导下

亲手体验壁画的绘制；“敦煌绮梦·丝网版画艺术

体验”，让观众用丝网版画寻梦敦煌。

除了观展览、听讲座，还少不了“买买买”。

中华艺术宫的文创商店也人气十足。“何以敦

煌”大展展出的敦煌睡佛毛绒挂件、敦煌纹饰果

冻冰箱贴、香氛片等，都成为抢手货。

中华艺术宫（上海美术馆）党委书记、执行

馆长王一川表示：“作为上海唯一的国家级重点

美术馆，中华艺术宫始终秉持着学术引领、美育

普及的宗旨，不断创新发展。这个国庆长假，我

们期待更多游客观众走进美术馆，共赴金秋十

月的艺术之旅。”

本报记者 邵宁 徐翌晟
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■ 商竣程在比赛中回球 记者 李铭珅 摄

■ 德约与粉丝自拍 记者 李铭珅 摄

商竣程首次闯过上海大师赛首轮
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